



CECILIA THORNE (PERÚ)

Premio Nacional de Psicología 1999 y Premio Nacional de Investigación 2008. Impulso la creación de Colegio de Psicólogos del Perú. Enfatizó la necesidad de actualizar la capacidad potencial de los niños

KATIE BOUMAN (EEUU)
La ingeniera en computación creó un algoritmo que eventualmente permitiría la creación de la primera imagen de un agujero negro en el espacio en el 2019.



Mujeres de Acción

Existe una larga lista, no importar la edad o cultura

¡Tú puedes ser mujer de acción!

MARGARET HAMILTON (EEUU)

Responsable del software de vuelo a bordo del Apollo. En 1986, fundó y se convirtió en CEO de Hamilton Technologies, una empresa de software. Un de sus reconocimientos fue el 2003 por sus contribuciones al Programa Apollo y al campo de la ingeniería de software



SARALA THAKRAL (INDIA)

Se convirtió en la primera mujer india en pilotar un avión 1936 en un momento en que la aviación se consideraba un desarrollo científico poco común.



HOY CONOCEMOS A:

TANIA PARIONA



¡COMENCEMOS!



Nací el 15 de julio de 1984 en el distrito de Cayara, Víctor Fajardo, Ayacucho. A mis 4 años de edad, junto a mi familia, migramos a la ciudad de Huamanga, escapando del conflicto armado.



¡Y QUIERO SEGUIR ESTUDIANDO!

- Estudié Trabajo Social en la UNSCH.
- Ahora estudio una maestría en "Desarrollo Humano: Enfoques y Política" en la PUCP.
- Y también estudié "Derechos de Pueblos Indígenas y el Sistema de las Naciones Unidas" en la Universidad de Deusto de Bilbao y en ACNUDH en Ginebra.



AHORA HABLEMOS DE ¡POLÍTICA!

- Fui congresista por la región de Ayacucho del 2016 al 2019.
- Del 2018 al 2019, fui Presidenta de la Comisión de la Mujer y Familia del Congreso.
- Tercer lugar con la mayor producción legislativa: 13 proyectos aprobados.

- Defensa de los derechos de pueblos originarios e indígenas andinos y amazónicos, medio ambiente, ley de la consulta previa, entre otros.
- Actividades sobre el conflicto armado: conmemoración, lugares de memoria, programas, proyectos, etc.
- Derechos de las mujeres de todas las diversidades y reconocimiento.

¿A QUÉ ME DEDIQUÉ?

PERO, ¿CÓMO Y CUÁNDO EMPEZÓ MI ACTIVISMO?



AQUÍ EMPEZÓ

En los años 90, CHIRAPAQ brindó talleres de atención socioemocional a través del arte a los hijos de familias desplazadas por el conflicto armado. Llegué a los 10 años.



Con el Movimiento de niños/as y adolescentes trabajadores del Perú (MNNATSOP), a los 15 años fue mi primera experiencia internacional en la "Cumbre Mundial de la Infancia" en la sede de la ONU - NY.



Los niños y adolescentes que recibimos los talleres del Centro del CHIRAPAQ, nos organizamos y creamos este espacio, aproximadamente en los años 90.



La Organización de Mujeres Andinas y Amazónicas del Perú (ONAMIAP), la fundamos el 2010, junto a otras mujeres indígenas andinas y amazónicas del Perú; y fui la primera secretaria de la juventud.



También el 2010 creamos esta red que fue formalizada el 2013. Esta red, une a todas las organizaciones de jóvenes indígenas de Ayacucho (sierra y selva).



El 2013, impulsamos la creación de esta red que es a nivel nacional. Abriendo espacios para el contacto con más hermanos indígenas de los andes y la amazonía de nuestro país.



En el Enlace Continental de Mujeres Indígenas de las Américas (ECMIA), también participé de talleres formativos, y lo representé en varios espacios del sistema de las Naciones Unidas.